



# ServiceWeeksSud: Start im November

02/ 2011

## VORWORT

Léif Lieserinnen a Lieser, auch wenn PRO-SUD nominell ein Mitglied verliert: Wir sind mit großen Schritten auf dem Weg in den modernen Süden, zu wirtschaftlichem Wachstum in innovativen Bereichen. Wo das am meisten sichtbar ist, wird zukünftig auch PRO-SUD zu finden sein: In Belval. Mit Anne Georges und Lydia Pallucca-Bassi wird das Büro personell gestärkt. Demnächst werden dann nach den Kommunalwahlen die Mitglieder des Bureaus von PRO-SUD neu gewählt. So schaffen wir auch 2012 die vielen verschiedenen Aufgaben und Projekte, damit der Süden weiter seine Zukunft selber gestalten kann. Mein Dank geht an alle, die uns in dieser Amtsperiode unterstützt haben. Lydia Mutsch, Präsidentin PRO-SUD

## AKTUELLES

**+ PRO-SUD Termine +**  
21.11.-23.12.2011  
Service Weeks SUD  
04.12.2011  
St Barbara:  
Zahlreiche Veranstaltungen zu Ehren der Schutzpatronin

## Vom 21.11. bis 23.12.: Der Kunde im Mittelpunkt

Mit einem neuen Konzept und einem über fünf Wochen hinweg laufenden Projektzeitraum startet PRO-SUD in die diesjährige ServiceWeeks. Wieder steht der besondere Kundenservice im Mittelpunkt, mit dem Kunden im Süden ge-



Logo der ServiceWeeksSUD2011  
bunden werden sollen. Den roten Teppich, der nicht nur sinnbildlich sondern ganz leibhaftig für die Kunden ausgerollt wird, begleiten vielen Aktionen. In einem aufwändigen Verfahren werden die Geschäfte und gastronomischen Betriebe mit der besten Serviceorientierung ermittelt. So genannte Mystery Shopper einer Agentur

besuchen die teilnehmenden Geschäfte zweimal und bewerten sie nach Kriterien wie Beratung und Freundlichkeit. Die Kunden können dieses Jahr per SMS abstimmen und attraktive Preise gewinnen. PRO-SUD verspricht sich eine gesteigerte Attraktivität seiner Innenstädte.

## Neue Gemeinde Käerjeng im Süden

PRO-SUD schrumpft: Ab dem 1. Januar 2012 sind nur noch elf Gemeinden Mitglied des Syndikats. Bascharage und Clemency fusionieren zur Gemeinde Käerjeng. Ende 2010 entschieden die Gemeindeglieder in einem Referendum über den Zusammenschluss. Dazu fließen hohe Zuschüsse des Staates, die in die Infrastruktur investiert werden sollen.

## INHALT

Gemeinde ABC:  
Sanem.....Seite 2  
Kurzporträt  
Kronospan.....Seite 2

## PRO-SUD zieht nach Belval

PRO-SUD versteht sich als Interessensvertreter des Südens. Dazu passt der neue Standort des Büros: Ab diesem Dezember findet sich das Büro unter der Adresse: Syndicat PRO-SUD, Cellule Management Régional, 12, Avenue du Rock'n Roll, L-4361 Esch-sur-Alzette.



Standort des neuen PRO-SUD Büros

## SUDTEC 2012 in Vorbereitung

Eine echte Erfolgsgeschichte sind die SUDTEC-Programme. Eine professionelle Aufbereitung führt Schüler an technische Fragen heran. Für 2012 planen die Kooperationspartner sechs Programme:

- **EnergyTEC-SUD**  
5. bis 16. März
- **Knobelspiller SUD**  
16. bis 27. April
- **ColorLAB-SUD**  
30. April bis 4. Mai
- **ColorLAB-SUD**  
14. bis 18. Mai
- **RoboTEC-SUD**  
4. bis 22. Juni
- **Versuch macht klug SUD**  
März bis September



Fonds National de la  
Recherche Luxembourg



## Kronospan ECOGEN

Der globale Konzern Kronospan ist Marktführer bei Holzwerkstoffprodukten. Seit 1994 existiert das Werk in Sanem 300 Mio. Euro wurden seitdem investiert, der Umsatz liegt bei über 140 Mio. Euro. Mit 310 Mitarbeitern werden vor allem Laminatfußböden hergestellt. Das neue Projekt ECOGEN soll die dabei anfallenden naturbelassenen Holzabfällen nutzbar machen. Zusammen mit dem Partner Enovos Luxembourg S.A. werden mit staatlicher Unterstützung 33,5 Mio. Euro investiert. Mit der Energie aus der Abwärmenutzung steigert das Werk den Anteil "grüner" Energie von 50 auf 97 Prozent. Zusätzlich soll Strom in das Stromnetz eingespeist werden. Immerhin 9 Prozent des nationalen Ziels zum erneuerbaren Energieeinsatz.

**Kontakt:**  
Kronospan Luxembourg  
Z.I. Gadderscheier  
L - 4902 Sanem  
Luxembourg  
Telefon: +352 590311-1  
Fax: +352 590311-500  
info@kronospan.lu

## IMPRESSUM

**PRO-SUD**  
Nicole Schlichtenhorst  
12, Avenue du Rock'n Roll  
L-4361 Esch-sur-Alzette  
Tel. 261797-771  
schlichtenhorst@prosud.lu  
www.prosud.lu

**Konzeption und Text**  
IDENTITÄT & IMAGE  
Coaching AG  
D-84307 Eggenfelden  
consult@identitaet-  
image.de  
www.identitaet-image.de

# Gemeinde ABC: Sanem

Was macht eine Gemeinde aus, die keinen Hauptort hat, sondern aus vier selbstbewussten Gemeindeteilen besteht? Für Georges Engel, Bürgermeister der Gemeinde Sanem ist die Antwort klar: Die Vielfalt ist das Besondere. Ob Beles, Ehleringen, Sanem oder Zolwer: Jeder Ortsteil in der sechstgrößten Kommune des Großherzogtums bildet



Naherholungsgebiet Zolwerknapp; Foto: Gemeinde Sanem

einen lebendigen Mittelpunkt für die heimische Bevölkerung. Belval mit seiner imposanten Entwicklung kommt hinzu. Auf den Industriebrachen entsteht ein neues, sich in den Ortsteil Beles integrierendes Viertel. Aktuell werden ein modernes Seniorenzentrum, eine Grundschule mit Kindertagesstätte, ein großes Wohngebiet, ein Teil der Universität Luxembourg, Studentenwohnheime, das Einkaufs- und Geschäftszentrum "Square Mile" und ein Park geplant bzw. schon gebaut. Vor kurzem wurde bereits



Sanem im Syndikat PRO-SUD

das neue "Lycée Belval" eingeweiht. Nicht nur wegen dieses großen Projekts stellt Sanem eine Besonderheit dar. So sitzt die Verwaltung in Beles. Von dort aus werden die Geschicke der Kommune mit mehr als 14.800 Einwohnern gelenkt. Kein einfaches Unterfangen, ist Sanem flächenmäßig doch eine der größten Gemeinden im Land und bietet aufgrund der

geringen Baudichte und Belval viel Platz für begehrten Wohnraum. Die Verwaltung schätzt, dass die Bevölkerung um ca. 5000 bis 7000 Einwohner in den nächsten Jahren steigen wird. Sanem wäre dann die drittgrößte Gemeinde des Landes. Bisher vermitteln die Ortsteile einen ländlichen, eigenständigen Charakter. Dazu trägt das ausgeprägte Vereinsleben bei, aber

auch die gute sozial-kulturelle Infrastruktur. Sechs Schulen in allen Ortsteilen, Sportanlagen wie das Boule-drom und das neu aus-gebaute CORKS, das "Centre Omnisport Roger Krier" in Scheierhaff oder Einrichtungen wie der "Kulturschapp" in Ehleringen, die Mehr-



Commune de Sanem  
Logo der Gemeinde Sanem

zweckhalle in Sanem, das Kulturzentrum "Metzerlach", der Zolwer Festsaal oder das Haus "A Gadder" in Beles bieten Raum für Gemeinschaft. Zusätzlich zu den Vereinen bringt ein Jugendgemeinderat die Interessen der jungen Generation ein. Viele Grünanlagen wie der "Gaalgebierg", der "Zolwerknapp" oder der Schlosspark in Sanem bieten Naherholung im Grünen. Dabei soll es nicht bleiben: Alleine im Jahr 2011 investiert Sanem 47 Mio. Euro in den Ausbau der Lebensqualität vor Ort: Viel Attraktivität und Universität statt Stahl-industrie - die Gemeinde Sanem hat ihren Weg in die Zukunft gefunden.



Schloss Sanem

Foto: wikipedia

**Kontakt:**  
Bürgermeister  
Georges Engel  
60, rue de la poste  
L-4401 Belvaux  
Tel. 59-30-75-1  
commune@sanem.lu  
www.sanem.lu